

## 16 Port-Gentil

# ONG Convergences/Don de plus de 800 ouvrages à 4 établissements secondaire Pour relancer les Centres de documentation et d'information



Michel Essonghe remettant symboliquement du matériel au DAP de l'Ogooué-Maritime, Henri-Georges Boundzanga (g).



Vue du matériel scolaire remis.

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

Sont concernés les CDI des lycées Joseph Ambourou Avaro, Thuriaf Bantsantsa, Jean-Fidèle Otando et Bac-Aviation, dont les rayons et meubles étaient devenus désespérément vides. C'est Michel Essonghe, président du conseil d'administration de l'ONG Convergences qui, au nom du mouvement, a remis, vendredi dernier, ce don aux autorités académiques.

LES établissements scolaires de Port-Gentil, à

l'instar de bien d'autres de notre pays, sont en proie à d'énormes difficultés, principalement l'insuffisance de matériel didactique, de plateaux sportifs, la consommation des stupéfiants et son corollaire, la violence à l'école, le non-fonctionnement des Centres de documentation et d'information (CDI)... a relevé le directeur d'Académie provinciale de l'Ogooué-Maritime, Henri-Georges Boundzanga.

Son collaborateur, Pierre Onanga Ossounda, proviseur du lycée Joseph Ambourou Avaro (LJAA), s'exprimant au nom de ses

collègues de Bantsantsa, Bac-Aviation et Jean-Fidèle Otando, de remercier : « Tous les chefs d'établissements bénéficiaires de ce don sont particulièrement touchés par votre action en faveur de nos CDI qui ne fonctionnaient plus, car le CDI, dans un établissement, constitue le centre névralgique, le réservoir des savoirs. ». Il a étayé son propos en reprenant Cicéron (homme d'Etat romain) qui affirmait que "une pièce sans livre, c'est comme un corps sans âme. Si vous possédez une bibliothèque (...) vous avez tout ce qu'il vous faut."

Autant dire que la cérémonie de vendredi dernier, au LJAA, revêtait un caractère important. En effet, l'Ong Convergences a offert, sur le volet éducation, un important don composé de matériel didactique, d'ordinateurs, de photocopieurs, de chaises, de consommables multiples, des étagères et autres présentoirs dont pourront se servir les 12 000 apprenants inscrits dans ces établissements et leurs encadreurs.

C'est Michel Essonghe, en sa qualité de président du conseil d'administration de la structure, qui a ac-

compli le geste symbolique, sous les regards, des élèves et leurs parents, du préfet de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara, assurant l'intérim du gouverneur de province, et de bien d'autres invités.

**PARTAGE DE L'INFORMATION** Pour Henri-Georges Boundzanga, « face à la monotonie pédagogique qui limite notre activité à un simple échange professeur/élève dans une classe unique du matin jusqu'au soir, sans d'autres activités connexes dont l'association faisait de l'institution scolaire un lieu magique, je pense, vous nous arrivez comme Deus ex Machina qui vient dénouer une situation problématique ou énigmatique. Vous venez recréer l'espoir, donc la vie, grâce à la réouverture des CDI des quatre établissements phares de la province. » Il a exprimé, au nom de la tutelle, ses vifs remerciements au bienfaiteur.

L'une des plus grandes évolutions de notre monde d'aujourd'hui, a soutenu à son tour Michel Essonghe, concerne la circulation et le partage de l'information au niveau planétaire, que ce soit par écrit, la télévi-

sion et l'internet. Nous sommes, a-t-il indiqué, effectivement rentrés dans une nouvelle ère, celle de la "culture monde", des regards croisés, que tous les jeunes de tous les pays doivent s'approprier pour mieux comprendre le monde actuel et mieux affronter les défis de demain. Il soutient que le livre a toute sa place dans ce grand bouleversement qui voit s'effacer toutes les frontières culturelles.

Le PCA de l'ONG Convergences a suggéré que bien d'autres bonnes volontés poursuivent avec eux ce projet d'accompagnement des CDI, en leur permettant de répondre de manière pertinente aux besoins de manuels scolaires adaptés aux enseignements. « Je veux donc remercier votre présence ici, et je me permets de considérer que plus nombreux, nous pourrions bientôt constituer un vrai pôle de connaissance dans la ville de Port-Gentil, dont le socle serait des CDI opérationnels, fonctionnels et riches en ouvrages parmi les plus utiles pour notre jeunesse », a admis M. Essonghe.

## Littérature/Concours panafricain de littérature Séphora Iboumbi Houénou, finaliste du concours

RAD

Port-Gentil/Gabon

Elle représentera le Gabon à Cotonou (au Bénin) en avril prochain, à la finale de la catégorie junior.

LE directeur d'Académie provinciale, Henri-Georges Boundzanga, a profité de la tribune que lui offrait la remise de huit cents ouvrages à quatre établissements secondaires de son champ d'action pour présenter celle qui fait la fierté de la province, voire du pays : Séphora Iboumbi Houénou, élève en seconde LE au lycée Joseph Ambourou Avaro.

Elle avait participé, avec sa camarade Iromba Ananga, aux épreuves du concours panafricain de littérature commencé en 2015 et dont la phase finale a eu lieu le 12 décembre 2017 à Libreville. Plus chanceuse, la première citée, coachée par son enseignant, a réussi à décrocher le sésame et représentera le pays au mois d'avril à Cotonou au Bénin, en finale



Séphora Iboumbi Houénou, finaliste du concours panafricain de littérature, brandissant son trophée.

dans la catégorie junior. Cette présentation solennelle n'était sans doute pas fortuite, au moment où les Centres de documentation et d'information (CDI) des établissements bénéficiaires allaient reprendre vie et devenir de véritables lieux ou espaces d'activités pédagogiques, où les professeurs documentalistes suivent les élèves, soit individuellement, soit en petits groupes à l'occasion des

Travaux personnels encadrés (TPE).

Le DAP a estimé que ces instruments ont manqué à ses ambassadeurs face aux autres. Il a aussi évoqué la dimension sociale de l'action de l'ONG Convergences au milieu de la situation de crise qui frappe de plein fouet notre pays et un très grand nombre de familles port-gentilaises.

Il a exprimé le soulage-

ment des familles car, le don de tout ce matériel didactique vient les épargner d'un certain nombre de charges liés à la scolarité de leurs enfants respectifs. « Vous vous inscrivez inéluctablement dans la droite ligne de la philosophie de partage chère au président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui ne ménage aucun effort pour le développement et la prospérité de notre pays. »

Clic clac !

Trois services en un



Photo : Sidonie Ambonguilla

L'une des particularités des marchés africains est qu'on trouve tout au même endroit. Il en est, semble-t-il, également des services. Voici un endroit à Port-Gentil où on peut, à la fois, se tresser, se saouler et prendre une bonne glace. Ça économise de la marche.

Par FAE